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Геннадий ДАВЫДЬКО, Председатель Комиссии ПС 
по информационной политике, информационным 
технологиям и связи:

- отзвучали победоносные фанфары президентских 
выборов в рФ. ни подлые диверсии, ни жестокие те-
ракты, ни коварные провокации на дипломатических  
и информационных полях - ничто не помешало граж-
данам великой страны сделать свой выбор. событие 

в самом деле грандиозное. закрыли последнюю страницу книги «россия 
восстает» и открыли первую страницу нового тома «россия процветает». 

поскольку россия и беларусь - государства, идущие в одной связке на 
вершину одного, общего будущего, избрание главой братской страны 
Владимира путина - соратника и друга александра лукашенко - делает 
это самое будущее более или менее предсказуемым, вселяет уверенность 
и имеет огромное значение для граждан рб.

Наталья КОСИХИНА, член Комиссии ПС по культуре, науке и об-
разованию:

- уже в первый день вместе со своим супругом решили 
очно проголосовать на своем избирательном участке 
в селе спас Даниловского сельского поселения ярос-
лавской области. Выборы организованы великолепно. 
Чувствуется доброжелательная атмосфера, сами члены 
комиссии - настоящие профессионалы.

Дочь проголосовала с помощью дистанционного элек-
тронного голосования. я считаю, что это хорошая форма 
волеизъявления для молодежи, предпочитающей, где 
это возможно, электронные средства, но также и для 

тех, кто по каким-либо причинам не может прийти на участок.
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Подготовили Андрей КОНДРАТЬЕВ,  
Анатолий МАКСИМОВ,  

Кристина ХИЛЬКО.

 ■ Настроение россиянам в Белару-
си не испортила даже погода.

В рб голосовали один день. В воскре-
сенье избирателей ждали в минске, бре-
сте, Витебске, гомеле, гродно и могилеве. 
корреспондент «сВ» побывала на участке 
в посольстве россии в минске.

на улице не по-весеннему серо и холод-
но, идет дождь, но к зданию посольства 
очередь. никто не ворчит, прячась под 
зонтом, на лицах улыбки.

- приходят с 8 утра, - делится наблю-
дениями охранник на входе. - работаем 
быстро - промокнуть никто не успевает. 
показали российский паспорт - добро по-
жаловать.

Внутри ажиотаж. кто уже проголосо-
вал - делают селфи с флажками в парад-
ном фойе возле фонтана. россияне юрий 
и анна Воронины 28 лет живут в беларуси 
и признаются, что наша страна стала для 
них вторым домом.

- небольшой дождь не испортил празд-
ничное настроение, радует, что уже с са-
мого утра здесь многолюдно, очень много 
семей. преимущества союзного государ-
ства ощущаем не на словах, а на деле: 
у нас равные права в сферах социально-
го и пенсионного обеспечения, гордимся 

многовековой общей историей и спокойно 
можем ездить в гости друг к другу. у меня 
мама живет в латвии. из-за напряженной 
геополитической ситуации не могу полу-
чить визу и навестить ее. Это страшно. 
как начну вспоминать, тут же слезы… на 
этом фоне еще больше ценишь братские, 
дружественные, неразрывные отношения 
между нашими странами, - поделилась 
личной историей анна. 

охотно поговорить согласился и Влади-
мир полин, который в посольство пришел 
с женой и дочкой:

- мы с супругой врачи. работали в яку-
тии, во Владивостоке - на родине жены. 
но больше двадцати лет назад переехали 
в минск. город потрясающий - ухоженный, 
красивый. В россии остались родственни-
ки и друзья, постоянно на связи. расстоя-
ние между городами - около десяти тысяч 
километров. Встретиться, увы, удается 
редко. очень ждем появления прямого 
авиарейса минск - Владивосток, уверен, 
тогда будем чаще летать друг к другу. 
Да и белорусам важно открыть Дальний 
Восток по всем направлениям, так же как 
и россиянам белорусские города.

■■ Наблюдатели■ из■ союз-
ной■ делегации■ оценили■
■атмосферу■на■избиратель-
ных■участках.

ТРОПОЮ ПУШКИНА
За голосованием следили 

1115 международных на-
блюдателей и экспертов из 
129 стран мира. Цифра впе-
чатляющая на фоне блокады 
и попыток игнора нашего во-
леизъявления. Среди наблю-
дателей есть и делегация ПС, 
входящая в миссию СНГ.

Середина дня пятницы, пер-
вого дня. Участок в столичной 
«Пушкинской школе» № 1500. 
Народная тропа к нему не за-
растает, как в стихотворении 
классика. Люди идут и идут. 
Поодиночке, семьями и це-
лыми коллективами, а глав-
ное - с настроением. Выборам 
все возрасты покорны. Если у 
кого-то возникают вопросы, 
тут же появляются сотрудни-
ки избирательной комиссии 
на участке и решают любую 
проблему моментально. И к 
нужному столу проводят, и 
ручку, если надо, подадут. 
Многие ведь по старинке 
предпочитают ставить га-
лочку в бумажном бюллетене.

Наблюдатели ПС работают 
на выборах уже с 8 утра, как 
только открылись участки для 
голосования. И этот, № 49, 
очередной, который они посе-
тили. График у них плотный. 
По словам координатора деле-
гации, первого■заместителя■
Ответственного■секретаря■
ПС■Ольги■Петрашовой, для 
нее самой эта миссия уже не 
первая, хотя и имеет особое 
значение.

- Все знают, что сегодня на 
Россию и Беларусь оказыва-

ет беспрецедентное давление 
коллективный Запад. Поэтому 
важно, что организовано сво-
бодное волеизъявление граж-
дан. Наблюдаем открытость 
избирательного процесса,  - 
заявила Ольга Петрашова.

Она похвалила комиссии 
за отлаженную и спокойную 
работу на участках.

- Наблюдаем огромное ко-
личество семей, которые при-
ходят с детьми, молодежи, по-
жилых людей. На первом из 
участков уже к 8 часам утра 

было больше сотни человек. 
Одна из избирательниц рас-
сказала, что специально при-
ехала из зарубежной команди-
ровки, чтобы проголосовать за 
своего кандидата, - рассказала 
координатор делегации ПС.

НА месТАх - 
вИдНее
Член■Комиссии ПС■по■мо-

лодежной■политике,■спорту■
и■туризму■Дмитрий■Басков 

сначала работал в Смолен-
ской области, а потом - в Мо-
скве. По словам депутата, это 
его первый опыт в таком ка-
честве:

- Для меня это большая 
честь и колоссальная ответ-
ственность. Но я горд быть 
частью такого масштабного 
политического события.

Мы с ним общаемся на дру-
гом столичном участке - в теа-
тре «Школа драматического 

искусства», который на время 
стал сценой политического 
выбора. Это уже воскресенье - 
третий день голосования. 
Центр города, где народу-то 
немного живет  в принципе. 
Но нет, и тут активность изби-
рателей видна с самого утра.

Парламентарий признает-
ся, что тема выборов у него 
вызывает ассоциации с дет-
ством: настоящий празд-
ник для людей, с особым на-
строением и причастностью  
к чему-то очень значимому.

В Смоленском институте 
физкультуры, например, его 
впечатлила атмосфера: буфе-
ты, пирожки, музыка и очере-
ди желающих проголосовать.

Дмитрий Басков также об-
ратил внимание, что прак-
тически на всех участках, 
которые он посетил, бы-

ло много молодых людей.
На его взгляд, люди прихо-

дили на участки, а не выби-
рали дистанционно, чтобы 
ощутить атмосферу выборов.

- Практически везде боль-
шая явка. Голосование идет 
прозрачно, спокойно, никако-
го давления, никакой агита-
ции. Поэтому можно сказать, 
что все проходит в рамках 
установленных законодатель-
ством норм и регламентов. 
И нарушений конституцион-
ных прав избирателей мы не 
заметили.

А комментируя раздающую-
ся из западных стран критику 
выборов в России, Дмитрий 
Басков заявил, что «Европе, 
как всегда, видно откуда-то 
сверху или издалека лучше, 
чем нам, находящимся фак-
тически на месте».
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Явка на выборах главы государства

1991 1996 2000 2004 2008 2012 2018 2024

По данным ЦИК РФ (в процентах) 77,4

67,565,3
69,8

64,4
68,7

69,8
74,6

Наблюдатели от Парламентского Собрания 
отметили высокую активность избирателей.
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- А ты чей 
сторонник, 
мужичок  

с ноготок?

Депутаты ПС:

ПРИШлО ОчеНь мНОгО мОлОдежИ!


